

Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Georg Schwartz
Protokollführung: Tjorben Matthes

Sitzungsdatum: 06.11.2019

Anwesenheit:

FSR-Mitglieder: Georg Schwartz, Tjorben Matthes (bis 21:03), Markus Leipe (bis 21:33), Tom Lipoldt, Georg Pfeifer, Fanny Getzlaff, Franziska Gladitz (bis 22:15), Leonie Graf, Fabian Schneider, Felix Hildebrandt, Samuel Ritzkowski,

Entschuldigt: Jakob Hollweck, Michael Dimler, Tim Bien

Unentschuldigt:

Gäste: Maximilian Keller, Marcel Horstmann, Raphael Klauer, Tabea Kowald, Adrian Minnich, Sebastian Ritter, Max Benner, Elea Koop (bis 20:20), Felix Wechsler, Tim Hebenstreit (bis 20:20)

12 von 15 FSR-Mitgliedern anwesend ⇒ **Beschlussfähig**

Tagesordnung:

TOP 0: Regularien	19:08
TOP 1: Skriptsammlung	19:15
TOP 2: ZaPF	19:52
TOP 3: Lehrpreis	20:40
TOP 4: Auswertung Veranstaltungen	21:37
TOP 5: Kommende Veranstaltungen	21:39
TOP 6: Laufende Projekte	22:13
TOP 7: Kommende Veranstaltungen	22:29
TOP 8: Finanzen	20:20



Sitzungsbeginn: 19:08 Uhr

TOP 0: Regularien

19:08

Das Protokoll von letzter Woche wurde deutlich verspätet eingereicht. Es wird in der mehrfach korrigierten Version mit weiteren redaktionellen Änderungen angenommen (12/0/0). Die Tagesordnung wird angenommen (12/0/0). Tim Bien wird sein Mandat voraussichtlich nächste Woche offiziell niederlegen.

TOP 1: Skriptsammlung

19:15

Tim Hebenstreit hat sich am Ende des letzten Semesters an Silvio Fuchs gewandt und wollte die physik-jena Seite überarbeiten. Nach dem OK von Michael, dem damaligen Vorsitzenden, wurde ein Vertrag für die Überarbeitung der Website mit der Geschäftsführerin der Fakultät, Frau Unkroth, unterschrieben. Daraufhin hat Tim eine Seite entwickelt auf der Grundlage von Wordpress. Vieles ist aktuell noch nicht fertig, aber ein äußerst solides Grundgerüst steht bereits. Das Hochladen von Dateien ist für registrierte Nutzer möglich. Aktuell hat Tim keine Zeit das Projekt fortzuführen, würde es jedoch in den nächsten Semesterferien wieder aufnehmen wollen.

Es wird im Gremium diskutiert wie das Hochladen von Dateien moderiert werden kann. Auch wird darüber diskutiert wie die Copyright-Probleme angegangen werden können. Max regt an, möglicherweise die URZ-Kürzel aller Studenten der PAF vom Rechenzentrum zu besorgen. Weitere Details sollen auf der Klausurtagung besprochen werden. Tim würde sich über Unterstützung freuen, damit das Projekt besser vorankommt. Wenn ihr also Ahnung vom Website-Aufbau habt meldet euch bitte beim FSR oder direkt bei Tim Hebenstreit.

TOP 2: ZaPF**19:52**

Elea, Markus und Samuel waren auf der ZaPF in Freiburg am letzten Wochenende. Eine Resolution setzt sich mit der Angleichung der Semesterzeiten europaweit ein, um Erasmus-Aufenthalte zu erleichtern. Eine weitere Resolution schlägt vor, dass Änderung an Hochschulordnungen deutschlandweit zwischen den Universitäten geteilt werden und ein Austausch über Erfahrungen stattfindet. Markus hat anderen Fachschaften den Vorschlag unterbreitet Awareness Teams einzuführen, aber auch von den negativen Erfahrungen aus Jena berichtet. Markus, Elea und Samuel berichten von verschiedenen AKs. Im Austausch-AK wurde über viele interessante Dinge diskutiert, weitere Informationen dazu finden sich unter: https://zapf.wiki/WiSe19_AK_Austausch. Die nächste ZaPF wird im 2020 in Rostock stattfinden.

TOP 3: Lehrpreis**20:40**

Es wird über den Lehrpreis diskutiert. Des Weiteren wird es Anerkennung für gute Übungsleiter geben.

TOP 4: Auswertung Veranstaltungen**21:37**

Georg S. spricht noch einmal das letzte Treffen des Mentoringprogramms an. Verbessert werden soll die Erreichbarkeit der Verantwortlichen, die Erstellung eines Ablaufplans und genauerer Schichtpläne und allgemein mehr Präsenz des FSRs.

TOP 5: Kommende Veranstaltungen**21:39**

Der Termin für das PowerPoint-Karaoke wurde auf den 06.12. verlegt. Franziska und Leonie berichten über die Planung des Winter-SPTs. Für dieses werden weiterhin Helfer gesucht. Bitte tragt Euch noch zeitnah in den Schichtplan ein (auch eFSR-Mitglieder sind hier angesprochen). Den Abwasch wird die Abbauschicht mit übernehmen.

Georg S. berichtet von der Planung der kommenden Säulenveranstaltungen. Für die Bereiche Theorie, Optik sowie Festkörperphysik und Materialwissenschaften stehen die Termine nun fest. Einzig bei der Astronomie wird es vermutlich keine eigene Veranstaltung, sondern eine open-door-policy geben. Es wird über die Klausurtagung, die darauf stattfindenden Arbeitsstrukturen (in Arbeitskreisen) und das Teambuilding gesprochen. Samuel schlägt vor teilweise einige Übungen zum gewaltfreien Diskurs in das Teambuilding aufzunehmen. Dies trifft im Gremium auf sehr positive Resonanz.

Max berichtet über den aktuellen Stand der Sportturnierplanung. Dieses wird voraussichtlich am 18.12. in der SBBZ-Halle Göschwitz stattfinden und wieder die Sportarten Fußball und Volleyball umfassen. Die Resonanz für die Schwarzbierekskursion hält sich in Grenzen. Es wird darüber gesprochen, ob deshalb die Fahrt abgesagt wird, zumal sich kein Verantwortlicher im FSR findet, der mitfahren kann. Es sollen auch externe Studenten für die Fahrt angeworben werden. Das KlaVoWo und die LAN-Party sind in Planung.

TOP 6: Laufende Projekte**22:13**

Fabian stellt Neuerungen auf der FSR-Webseite vor. Es gibt nun ein Online-Formular, in welchem HiWi-Stellen von Außenstehenden direkt auf die Webseite gestellt werden können. Diese Implementierung soll auch auf der nächsten Fakultätsratssitzung vorgestellt und zum Testlauf angeboten werden.

TOP 7: Kommende Veranstaltungen**22:29**

Es werden die eingegangenen Mails besprochen. Das Gruppenfoto wird für die Klausurtagung angesetzt. Die FSR-T-Shirts werden morgen bestellt. Es wird über das Infomobil und mögliche Mitfahrer gesprochen. Es wird vorgeschlagen eine Telefonliste der FSR-Mitglieder für den reibungslosen Ablauf kommender Veranstaltungen zu erstellen. Max berichtet von einem Gespräch mit Winnefeld. Dem FSR soll ein neuer Lagerraum zustehen. Auch dem Großprojekt *Raumdurchbruch* wird Winnefeld nachgehen. Dieses soll auch noch einmal Thema auf der Klausurtagung des FSRs werden.

TOP 8: Finanzen**20:20**

Tom und Felix waren bei Sebastian Wenig. Wir konnten erfolgreich alles Geld des letzten Semester ausschöpfen. Einige Dinge sind noch offen und werden dann mit der neuen Semesterzuweisung bezahlt. Von der FSR-Kom stehen noch einige Mittel aus, die noch nicht überwiesen wurden. Tjorben beantragt 3800 Euro für das Klausurvorbereitungswochenende (12/0/0). Es wird erneut über den nicht eingereichten FSR-Kom-Antrag der Photobox gesprochen. Zwar könnte diese Anschaffung die Stimmung auf den Partys bereichern, jedoch müssen auch die hohen Anschaffungskosten und mögliche Beschädigungen berücksichtigt werden. Letztlich wird entschieden, den Antrag nicht einzureichen (1/8/2).

Antrag	Betrag	Empfänger	Abst.	Beschreibung/Anmerkungen
Freigabe	3800,00 €	Tjorben Matt-hes	12/0/0	Klausurvorbereitungswochenende
Freigabe	35,00 €	Adrain Min-nich	12/0/0	Erste-Hilfe Paket und Kühlpacks

Sitzungsende: 22:47 Uhr

Jena, den 06.11.2019

Mitglied des Vorstandes

Protokollführung: Tjorben Matthes

Sprechzeiten, Sitzungszeit

Mi, 12:00-14:00	Marcel	FSR-Büro
Do, 13:00-14:00	Georg	FSR-Büro
Mo, 10:00-12:00	Tom	FSR-Büro
Sitzung:	Mittwoch, ab 19:00 Uhr	FSR-Büro (oder SR1)
Jederzeit:	<i>fsr@paf.uni-jena.de</i>	

Veranstaltungen

08.11.	Schwarzbier-Exkursion
12.11.	Dies Legendi
20.11.	Winter SPT
22.11.	Lange Nacht der Wissenschaften
25.11.	Säulenveranstaltung Theorie
26.11.	Meet Your Prof Ammon
02.12.	Säulenveranstaltung Festkörper und MaWi
05.12.	Bachelor-Presentation-Session
06.12.	PowerPoint Karaoke
09.12.	Säulenveranstaltung Optik
10.12.	Weihnachtsparty
17.12.	Feuerzangenbowle
24.-26.1.	Klausurvorbereitungswochenende

Abstimmungsnotenklatur: (Ja/Nein/Enthaltung)